

# LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Puntos de suscripción.

En la redacción y admon., Torrijos, 57, bajos. — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA

Precios de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes. — En los demás puntos, 5 id. trimestre. — Fuera de España, 10 id. id. — Pago anticipado. — Número suelto 5 céntimos. — Atrasado, 10 id.

## COMPañÍA DE NAVEGACIÓN

A VAPOR DE LOS

## HERMANOS SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de Argelia

por los magnificos vapores

## SITGES HERMANOS Y AFRICA

Linea de Orán. — Desde la presente se maneja y verificará una sola salida para Orán, DIRECTA todos los martes a las cuatro de la tarde, haciendo su regreso los sábados por la mañana.

Linea de Argel. — Servicio decenal. — Salidas para el puerto de Argel todos los días 5, 15 y 25 de cada mes, a medio día, haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para todas las líneas a precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditada desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11. — Alicante.

## A LA "REGENERACIÓN"

No nos gusta perder tiempo en polémicas personales, pero jamás hemos rehusado la discusión mesurada y digna con el adversario.

En *La Regeneración* aparece un artículo bajo el epígrafe «Desacuerdo», pretendiendo rebatir algo de lo que dijimos en el nuestro «Contra la reacción», y en unos recortes de nuestro estimado colega *El Balaarte* de Sevilla sobre el último discurso del Sr. Romero Robledo.

¿Qué objeto *La Regeneración* a nuestras manifestaciones lealmente hechas? ¿Acaso que no tenemos razón al decir que la ola negra del jesuitismo lo invade todo? ¿Es que no es cierta la aseveración nuestra de que España es un inmenso convento y que el partido conservador ha fomentado el clericalismo? ¿Es por ventura que le parece mal el que hayamos aplaudido a Romero Robledo cuando ha fustigado a los frailes? ¿Le duele que defendamos la causa de la República, y por esa causa nos coloquemos enfrente de la reacción? El deber, ¿qué decimos el deber? el instinto mismo de conservación nos prescribió la línea de conducta que habíamos de observar.

Enhorabuena; sea. De este modo despareceremos incógnitas y el público sabrá a qué atenerse.

*La Regeneración* afirma lo que no es exacto. Nosotros no le hemos censurado el que haya aplaudido a Romero Robledo por su catilinaria contra el gobierno. Lo que dijimos fue, y en letras de molde consta, que le agradeceríamos al colega mucho fijase su actitud política, toda vez que muy a menudo defendía teorías contradictorias y hacía la causa del partido fusionista un día para al siguiente dar nuevo rumbo a sus ideas, y al efecto citábamos hechos concretos que así lo evidenciaban.

Antes de continuar el análisis del escrito del diario independiente local, dirigido por el espiritista Sr. Pérez Aznar, será conveniente copiar estos párrafos suyos, y pedirle los explique si gusta. El número de cuestiones que involucra el colega y su importancia persuaden la necesidad de detenerse algunos momentos en el examen de ciertos textos.

Dice así el colega:

«Y un anacronismo, no lo voy a olvidar. A segunda de haber dicho *LA UNION*, que el Sr. Romero Robledo fustiga a los reaccionarios y a los fanáticos clericales, y su campaña afortunada merece las simpatías de todo el mundo y las ayanas, a segunda de haberle elogiado por su actitud, se levanta airado contra él por haberse declarado católico, por haber dicho «yo soy un hombre religioso y espero morir en el seno de la religión que me enseñaron mis padres.»

¿Qué dijiste? Adios simpatías. Esta enormidad del Sr. Romero Robledo, porque para *LA UNION* ha debido ser una enormidad el que Romero Robledo afirmara su fé en el Dios que fué también de sus padres y que le enseñaron a creer en él, le ha valido esta terrible catilinaria.

«Usted es un escéptico que sobre la careta de sus ambiciones lleva otra de hipocresía redomada.

Si usted es católico ha de creer necesariamente en lo que habló la burra de Balaam y creer también que para gozar de los bienes celestiales hay que entregar aquí, a toda esa granjería de bigardones que del catolicismo vive, los bienes terrenales.

Y si no, no es usted católico.»

¿Qué les parece a ustedes la lógica de los republicanos?

Suerte de ello es, que nadie los cree, que no son tan *aperts fort* como ellos se figuran, porque la misma *UNION DEMOCRATICA*, el mismo Sr. Sevilla ha poetizado católicamente a la virgen, en términos de arrancar el auditorio aplausos y lágrimas por la belleza de las imágenes vertidas, mostrándonos a María en el Gógota al pie del madero y llorando la desventura de su hijo Dios, temblando dolorido y yerto en su maternal y santo regazo.

¿No se acuerda el Sr. Sevilla de su poema de la calle del Lobo?

No negamos que algunos habrán contra el cristianismo tan desabridos como *LA UNION DEMOCRATICA*; pero créanos el colega, la inmensa mayoría de los republicanos de España, los del corazón de Galicia, Castilla y Aragón, dicen que la Religión de sus mayores es una cosa y la República otra; aquí mismo en Alicante, republicanos distinguidos, por su posición, por su ilustración y por sus virtudes católicas heredadas de sus padres, como los bienes mundanos, no han de seguir a *LA UNION DEMOCRATICA* en esos desahogos y atrevimientos.»

Vamos por, partes compañero, porque de otro modo no será posible discutir.

En primer lugar, no es cierto que hayamos dicho lo que *La Regeneración* nos atribuye. En el artículo escrito por el Sr. Sevilla, no constan las palabras copiadas, que son, y así consta, de *El Balaarte* de Sevilla, ilustrado campeón de la democracia y la república, y que no tienen la significación y alcance que el colega les atribuye. Lo que dijimos y repetimos es que en los momentos en que se está verificando una transformación social completa, no caben distinciones sutilezas, y por lo tanto han de ser los hombres de dos clase; la que, con valor, energía y abnegación sientese con una voluntad indomable, y con un brazo de hierro para anonadar a la reacción y cambiar el régimen causa de todo, ó la que disfruta el poder y explota a la nación. O ser, ó no ser, no hay conciliación posible entre los términos de ese dilema. O ser el piloto que conduzca la nave al puerto, siguiendo el rumbo que le señalen los vientos constantes de la opinión, ó ser uno de tantos Dioses de esta situación desprestigiada, esperando turno para mandar, transigiendo con elementos reaccionarios y fomentando la superstición y el fanatismo religioso que es el peor de todos. Di-

lucidado este punto, procuremos examinar lo que se refiere al Sr. Sevilla concretamente. Sentimos perder tiempo en estas rectificaciones. Si vanos de disculpa el estímulo que nos han movido.

La verdad es que hay en este punto mucha confusión. No sabemos a qué época se refiere *La Regeneración* al decir o que afirma el poema de la calle del Lobo, y qué es lo que dijo y con qué motivo el Sr. Sevilla. Será conveniente dilucidar más esta materia, para disipar cualquier duda que hubiese en el ánimo acerca de un punto tan fuera de lugar.

«Que el Sr. Sevilla poetizó a la Virgen María en términos de arrancar aplausos al auditorio y lágrimas por la belleza de las imágenes. El entusiasmo, según Madame Staël, es para la conciencia un estímulo como lo es el honor respecto del deber; hay en ella una parte de energía que debe consagrarse a la belleza; así, pues, las creaciones del ingenio tienen un carácter moral, que les atribuye una importancia que al primer aspecto no se descubría en ellas.» Los raciocinios enunciados persuadirán eficazmente cuán fácil es desconocer la justa estimación que las cosas merecen, y serán parte para disipar las prevenciones de la irreflexiva conducta del periódico incoloro. Ni tampoco se pretenda sacar armas contra nosotros del hecho (que no recordamos) de sostener lo sublime del drama sangriento del Calvario, en que el Justo murió enclavado en afrentosa cruz, por predicar el Evangelio del pueblo, porque este cargo sería injusto. ¿Censurable elogiar lo que es el lábaro santo de la Cruz uniendo a todas las criaturas con lazos de amor universal? ¿Absurda puerilidad!

Concluye *La Regeneración* actuando de Mentor, dándonos muchos consejos, que nadie le ha pedido, y diciéndonos muy grave y sentencioso, lo que sigue:

«Crea *LA UNION* que la sabiduría que desdén las enseñanzas cristianas no es patrimonio de todos los hombres, y que ha de costar mucho a los pocos sabios que tenemos, arrancar la fe de los pueblos y despojarlos de sus creencias, para esperarlos todo de sus desinteresadas predicaciones y de sus dogmas infalibles. Medrada quedará la redención nuestra, si una intuición más clara y una voz más viva que la del hombre, no alumbrara nuestro entendimiento y hablara a nuestro espíritu con verdad, para fortalecer su fé y acrecentar su esperanza.»

Una cosa tan sola debe sentirse en esta enseñanza deliciosa. ¿Quiere el Mentor que la digamos?

Es que muchas veces no nos presta atención, que no comprende enteramente ó entendiéndolo contrario de lo que aconseja.

No consiste esto en que *La Regeneración* no tenga talento, no; sino porque tiene la desgracia de contradecirse.

Ahí le tienen ustedes a él, defensor de Romero Robledo, que acaba de pagar de firme a los reaccionarios, proclamando que sobre la razón humana hay una intuición, y poniendo a la fé ciega sobre todo raciocinio.

Y por si esto no fuese bastante para dar una idea de su manera de ser, pone como final estas palabras dogmáticas:

«La República bastante tiene que hacer con las cosas mundanas, para querer escapar y resolver hasta los problemas divinos.»

Concluimos ante esa autoridad: nada más tenemos que decir.

## Cómo se escribe la historia

Ha dicho el periódico sagastino *El Globo* lo siguiente:

Tiéndese la vista por la sociedad española, y políticamente se la encuentra desorganizada. Consérvase medianamente el núcleo, los partidos liberal y conservador, sobre los cuales de hecho recae exclusivamente el ejercicio de la soberanía. Delante y detrás de

ellos no se descubren más que ruinas, informes fragmentos de fuerzas políticas que delatan el quebranto de nuestro espíritu y lo estéril de la gestión gubernamental.

A un lado las fuerzas reaccionarias sin disciplina, sin ideales, sin fé en la patria ni en la tradición.

Al otro, los partidos avanzados, mezcla caótica de pasiones y desvarios, de ideales y simplezas, de pueriles platonismos y criminales intentos; reclusando sus prosélitos entre los hombres desengañados; almas en que todo brío se extingue ante las constantes decepciones a las confusiones y lejanuras de sus desmayadas esperanzas.»

«Así se escribe la historia. ¿Que delante y detrás de los partidos liberal y conservador no se descubren más que ruinas?... Muy mal dicho, inexacto, porque precisamente esos dos partidos han causado las ruinas, y sido causa de la pérdida de Cuba y Filipinas: eso nadie lo ignora.

Aplaudir nosotros a los partidos sagastino y conservador; sentir a lo que dice *El Globo* suponiendo que son los únicos capaces de gobernar la nación, cuando ya hemos visto lo que han hecho, sería el colmo de la despreocupación, y no lo hacemos, ni consentiremos que se haga sin protesta.

Haciados ya de apuntar tantos escándalos que no tendrán su fin sino con la desaparición del régimen actual, sería enojoso el enumerar lo hecho en ese sentido por los gobiernos de la monarquía borbónica.

«Maldición snbre ellos!

En los partidos avanzados, hay amor patrio, ideales, honrados propósitos, todas estas circunstancias, realzan a los partidos avanzados, y muy especialmente al republicano progresista ante el pueblo, y bastan ó deberían bastar, para ponerles al abrigo de ciertos injustos ataques.

Pero ya hemos visto que *El Globo* no hace distinción ninguna y llega hasta decir «de los criminales intentos» que nos ha causado indignación y asombro. En verdad que semejantes acusaciones son inconcebibles en ese colega, dirigido por el ex-republicano exaltado Sr. Francos Rodríguez.

Aquí terminaríamos esta rectificación si no tuviéramos que decir algo a propósito de los republicanos.

Nuestros correligionarios lamentarán como nosotros, seguramente, la forma y el fondo empleado por el periódico fusionista madrileño. ¡Extraño modo de entender y practicar los deberes políticos!

Conste, y esto es lo importante, que el partido republicano es un partido honrado y hay que considerarlo como la más firme, como la única garantía de la libertad, para acabar de una vez con las cábalas del doctrinarismo, con la burocracia desvergonzada que nos arruina, y con la repugnante farsa que nos deshonra.

Y conste por último, que estas afirmaciones y otras análogas las oímos de labios del Sr. Francos Rodríguez, en el meeting de propaganda republicana que se celebró hace algunos años en esta liberal y republicana ciudad de Alicante, en el local del teatro Circo.

## La reforma de la segunda enseñanza

En *El Nuevo Régimen* se publica un artículo cuya prosa delata a su autor, el ilustre Pi y Margall. En dicho artículo se comentan las reformas del Sr. García Alz en la segunda enseñanza, usando los términos que a continuación copiamos, para que acerca de ellos reflexionen los irreflexivos que han hablado de espíritu liberal y de otras fantasías análogas, refiriéndose a las nuevas disposiciones del ministro de Instrucción pública.

Dice así *El Nuevo Régimen*:

«Cuatro años de enseñanza religiosa, y los alumnos sujetos a la voluntad de un sacerdote que podrá examinarlos por sí y ante sí al fin de cada curso, y con negarles su aprobación impedirles que lleguen al bachillerato.»



Herato! ¡El sacerdote, no un profesor que haya obtenido por oposición la cátedra, ni un profesor libremente elegido por el Gobierno, sino un profesor que sea del gusto del prelado de la diócesis! ¡Los alumnos libres, no pudiendo pasar al quinto año de esta segunda enseñanza sin sufrir examen de religión, su ponemos que ante el mismo sacerdote!

A tanto no se había atrevido, Sr. García Aliz, ninguno de sus predecesores. Por la vigente ley de instrucción pública de 9 de Septiembre de 1857, obra de los antiguos moderados, no había sino dos cursos de religión, y tenían los alumnos por jueces en ésta, como en las demás asignaturas, no un clérigo, sino un tribunal de profesores. Usted los ha entregado ahora á las garras de la fiera, á las de la intolerancia religiosa.

¡Qué poder aquí el del clero! Oye, podrá decir el sacerdote al alumno: «Guardate bien de faltar á mi cátedra, de desoir mis pláticas, de poner en duda los dogmas ni los preceptos del catolicismo; si tal haces, te cerraré las puertas del bachillerato y las de toda carrera literaria.» No ha dado nuestro ministro ni un mal recurso de alzada contra los fallos del omnipotente clérigo.

¡Qué lástima! Condena el Sr. García Aliz á nuestros descendientes á que apoquen su espíritu y lo encierren en las estrechas y tenebrosas páginas del dogma. Contribuya á que, en vez de ciudadanos se los haga siervos de la Iglesia. El, que, joven aún y culto, creíamos dotado de amor á la libertad y al progreso.

No ignoramos lo que nos diría si nos hablase en confianza. Por grandes que fuesen las luchas que nos refiriese, no dejaríamos de replicarle: Ninguna persona que en algo se estima debe buscar ni admitir cargo en que haya de hacer traición á su conciencia. A los ojos de un hombre recto una cartera no vale el menor de los sacrificios.

## CHINA

En medio de las informaciones contradictorias que se reciben del Extremo Oriente, se destaca como hecho importantísimo el que el emperador chino haya solicitado la mediación de Francia para el arreglo del conflicto.

Se rompe cabezas chinesco no puede continuar hasta el infinito.

Se necesita una audacia extraordinaria para atreverse á comunicar directamente con el gobierno francés sin dar la menor noticia del representante de Francia en Pekin.

Pero que ya el conflicto no está reducido á la rebelión más ó menos potente de los llamados boxers.

El caso es que China ha declarado la guerra á Rusia y que un ejército del Celeste Imperio ha penetrado en la Siberia. Los regulares han cortado el telégrafo que une á Port Arthur con Wadrosioch. Y como han sido destruidas las vías férreas de la Manchuria, Rusia se ve en la necesidad de pacificar al país, de renunciar un ejército en las provincias del Baikal y de continuar, no obstante, tomando parte importantísima en la acción de los aliados contra Pekin.

En Londres se ven con secreta alegría las dificultades con que tropieza la Rusia. Pero es posible que cuando llegue el día de saldar cuentas, y como Inglaterra no podrá hacerse pagar en China las batallas que da en el Transvaal, podrá encontrarse á su vez en una situación poco satisfactoria.

Más importante que la discusión acerca del general que dirigirá los ejércitos en la próxima campaña, existe una cuestión sobre la cual es indispensable que las potencias se pongan de acuerdo. Los refuerzos que se envían á Takú después de haber pasado el estrecho de Malaca y hecho escala en Singapur se dirigen á Saigou, siguen las costas de Anam hasta la bahía de Turane; cortan el golfo de Toankín, siguen las costas orientales de la gran isla de Hainan y desde dicho punto navegan por aguas chinas no muy lejos de la costa.

Como esos transportes no van cerrados, podrían caer en poder de los chinos, si éstos les diesen caza con algún crucero ó torpedero.

La manera de evitarlo sería inmovilizar desde luego la marina china, y hacer que cada buque que transporte tropas ó pertrechos á China fuese protegido por un barco de guerra europeo en las aguas chinas, estableciendo etapas de relevo. Estas etapas podrían ser las siguientes: desde las costas de Cochinchina, á la altura de Turane hasta Hong-Kong; desde este punto á Arnoy; desde Arnoy á Sanghar, y la última desde Sanghar hasta Che Fu.

Pero antes de pensar en esto que es cuestión de vital interés, precisa observar algunas maquinaciones de Inglaterra que por todos los medios imaginables pretende anular su poderosa enemiga Rusia, creándole conflictos y sacándole á plaza nuevos enemigos.

Ahora quiere ponerle enfrente al Japón, apoyando los derechos de la floreciente nación asiática para ejercer predominio e el Celestial Imperio. Los últimos telegramas señalan en este conflicto que, de tomar cerpo, quizá diese lugar á terrible conflagración en la que lucharían las ambiciones toda de los estados europeos.

Allá veremos lo que sucede.

## Notas y notitas

Un caso entre mil

«En nuestro afán de desenmascarar y decir la verdad, dice un periódico de Salamanca, no podemos menos de hacer público hoy que existe una fundación para concesión de becas en número de 72, actualmente, y según nuestros informes, desde hace muchos años, no se proveen más que 40.»

¿Dónde están los fondos de las restantes? ¿En que se invierten? ¿Quién maneja la administración de esas becas?

A las dos primeras preguntas no podemos nosotros dar contestación categórica, pero sí á la tercera. El administrador de aquella fundación es el obispo de Salamanca.

Ahora que su Excelencia conteste á las dos primeras preguntas; y si no el público juez imparcial, dictará mejor la sentencia, aunque quede incumplida.

Según nuestras noticias, tampoco se cumplen las disposiciones del sacerdote fundador, porque los fondos que devenguen las becas que dejó, son para sostener un Colegio donde se alberguen 62 estudiantes pobres, los cuales vestirían el uniforme que los patronos de la fundación dispusieran.

¿Es esto obrar con justicia? No. ¿Pero conseguiremos que se haga? Tampoco.

La toga no quiere hoy indisponerse con el manto ni con el sayal.

Una Real orden

Se ha dispuesto de Real orden que en el caso en que por los beneficiados designados en las pólizas de seguros sobre la vida ó por sus herederos, haya de hacerse efectivo el importe de aquellas, las compañías aseguradoras de quienes se solicite el pago, lo comunicarán al liquidador del impuesto de Derechos reales del distrito, expresando la fecha y número de las pólizas, la cantidad que por todos los conceptos haya de percibir el heredero, y el grado de parentesco en que se halle con el causante, según los documentos presentados por aquel.

No se escapan ni las ratas.

¡Que manera de alambicar, caballeros!

Los naipes

Hablemos de este impuesto.

Ese impuesto ha fracasado, demostrando el fracaso de cosas; primera, el desconocimiento que se tuvo al implantarlo; segunda, los vicios é inmoralidades de nuestra administración.

Dice dicho artículo que se pagará un impuesto máximo de 25 céntimos por cada baraja que se destine al consumo interior, y faculta al ministro para concertar con cada fabricante por el 80 por 100 de su producción. Se han dictado disposiciones reglamentando esto. En el presupuesto está calculado el ingreso en 500 000 pesetas.

Pero es el caso que ahora se ha tratado de realizar el concierto con los fabricantes, y todo lo que éstos ofrecen es 39.000 pesetas. Naturalmente, no se ha realizado el concierto.

Ahora se intentará cobrar el impuesto por administración, poniendo precintos, etc. Y como no da de sí el impuesto para tener una intervención eficaz en cada fábrica, serán sus rendimientos escasos y no recompensarán siquiera el trabajo á que darán lugar de abrir cuentas en las delegaciones, etc.

No ha servido de escarmiento lo sucedido en 1894-95, en que resultó el caso curioso de que el número de las barajas que aparecían exportadas, dando lugar, por tanto, al reintegro del impuesto pagado por ellas, era mayor que el número de las que aparecían fabricadas, y por las cuales se había pagado el tributo; de modo que costó á la Hacienda éstas unas 3 000 pesetas de exceso de las devoluciones por exportación sobre lo percibido por fabricación.

Son páginas curiosas de tacto y ciencia de nuestros gobernantes y de los funcionarios

de esta desdichada administración que padecemos.

## REMITIDO

En prueba de imparcialidad y para que nuestros lectores tengan conocimiento exacto de lo ocurrido con motivo de nuestro suelto del otro día hablando de lo que ocurre en la plaza mercado, ponemos á continuación lo que nos manifiesta el firmante del remitido señor Maciá Fuster.

Observarán todos cuantos nos hayan leído que en pie quedan nuestras observaciones y censuras por la falta de asistencia al reparto de los concejales que componen la Comisión de mercados del Ayuntamiento.

Dice así el comunicado á que nos referimos:

«Sr. D. Rafael Sevilla, Director de LA UNION DEMOCRATICA.

Muy señor mío: En el número 6387 correspondiente al domingo 29 del que rije, he leído en el periódico de su digna dirección, un suelto ó artículo, titulado: Plaza de abastos, en el cual hace referencia que el ayudante de «Veedor de Pescados» Sr. Papi había decomisado atun y sardina en mal estado y que no faltó quien aseguraba lo contrario; pues bien, el firmante, como interesado, conociendo la dignidad de usted, para no faltar á la verdad, y quede ésta en su lugar, suplica de publicación á la siguientes declaraciones:

Primera: el atun decomisado á las diez de la mañana, podía estar en estado de putrefacción, según indicó en el Respo el Ayudante, pero yo, como interesado, reclamé se me dijese el por qué se había puesto al atun la calsin avisar á quien correspondía, por si reclamación alguna tenía que hacer.

Segunda: Se me contestó en el Respo que el Veedor ó Ayudante habían dispuesto se retirase el atun y nada más, que toda reclamación estaba de más, sien lo así que todos los que se crean con derecho á reclamaciones tienen, ó deben tener, las puertas de la justicia y razón abiertas, y más, cuando existen para estos señores inspectores de pescados, personas con títulos facultativos, que son las llamadas á descifrar enigmas como éste, basados en la política.

Sin más por hoy que suplicarle haga público, para que la verdad quede en su lugar, se despide de usted atento s. s. q. b. s. m.

Antonio Maciá Fuster

Alicante Julio 1900.

## MODERNISMO

Dos estrellitas, casi juntas, brillan en el cielo. Sus ténues rayos, de notas blancas y azuladas, titilan una luz limpia y tranquila por el anchuroso espacio.

Todas las noches aparecen casi unidas; son las primeras en reverberar su claridad y seguramente las últimas que palidecen.

Siempre juntas, como dos almas que se acarician constantemente y que no pueden vivir separadas; juntas, lo mismo que si estuviesen atadas con hebras de oro.

Embelesados en su interesante idilio amoroso, que interrumpe algunas veces el acompasado canturreo de los cuicos y de la variedad de trovadores nocturnos, están Amalieta y Alfonso. Sentados en cómodas mecedoras, se contemplan los dos amantes.

Sus miradas son un continuo choque. Después de un momento de silencio, dice Amalieta con acento dulce y melancólico:

—Alfonso, ¿ves aquellas estrellas que lucen en el firmamento su débil luz?

—¿Las ves? Siempre juntas, no parece sino que cada vez van acercándose más la una á la otra.

—¡Qué placer vivir tan unidas, como dos palomas que se arrullan con sus picos!

—Pues así, como ellas, quiero que estén nuestras almas; que no se separen de su estrecho círculo; que continuamente se estén acariciando; que un mismo lazo las ate estrechamente.

Y verás qué dicha tan inmensa si se arraiga en nuestros corazones el ejemplo que nos dan esas dos estrellitas que brillan en el cielo, de ténues rayos, con notas blancas y azuladas.

III

Alfonso lloraba amargamente. En un si-

llón se revolvia angustiado y se enjugaba el llanto, que cada vez más copioso, rodaba por sus mejillas.

¡Pobre Alfonso! Su compañera más querida, aquella en quien cifraba sus ilusiones todas; que juntamente con ella imitaba el ejemplo de los dos luceros; la que para él lo formaba todo en la vida, la buena Amalieta había muerto.

En su desesperación clamaba y pedía un consuelo para su acerba pena.

Lloró tanto, que la fatiga llegó á acongojarle. Necesitaba respirar de otro ambiente que suministrase á sus pulmones oxígeno vivificador.

Abrió las ventanas del balcón de par en par.

La luna fué la primera en saludarle.

Clavó la mirada en el cielo y lo primero que vio fué las dos estrellitas.

¡Qué felices eran! Siempre allí juntas, tan juntitas, en amoroso coloquio.

De pronto una de ellas rodó por el espacio, hasta hundirse en la sombra, en tanto que la otra reverberaba su ténue luz en el cielo.

Dos lágrimas brotaron en las pupilas de Alfonso, y mirando á la estrellita que quedó, dijo:

—Consuélate en mi dolor. Yo también he perdido mi compañera.

César Puig.

## ¡CARIDAD!

### UNA LIMOSNA PARA LOS POBRES

Próxima la fecha en que ha de celebrarse la inauguración oficial del Asilo de mendicidad San Ildefonso, piadosa y caritativa fundación que habrá de remediar las necesidades de los pobres, hacemos una invocación á los filantrópicos sentimientos, puestos siempre de relieve por el caritativo pueblo de Alicante, á fin de que las personas piadosas se apresuren á destinar su óbolo á tan sacrosanto objeto.

En la redacción de nuestro periódico queda desde luego abierta la suscripción con ese fin caritativo, admitiendo las limosnas que tengan á bien remitirnos para los necesitados, así como otros donativos de ropas y prendas de vestir.

Se trata de enjugar las lágrimas de los desheredados de la fortuna, y esperamos fundadamente que el pueblo de Alicante sabrá dar en esta ocasión gallarda muestra de sus caritativos sentimientos, secundando los generosos esfuerzos del Ayuntamiento de esta población.

En nuestras columnas aparecerá la relación detallada de los donativos que recibamos, los cuales iremos poniendo á disposición del señor depositario de fondos municipales, en cuyas oficinas queda también abierta la suscripción.

## CORREO DE MADRID

30 Julio 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA. —Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario. Silvela marchará el 2 de Agosto á San Sebastián.

D. Carlos de Borbón, hijo de los condes de Caserta, ha declarado que aunque ha heredado la sangre, no ha heredado las ideas de los pretendientes al trono, que encendieron las guerras carlistas.

Circulan insistentes rumores de que entre los señores Romero Robledo y Paraiso existe ya una inteligencia.

Dicese que el gobierno prepara una nueva combinación de gobernadores.

El Sr. Silvela tiene en estudio un proyecto de colonización.

Despachos de San Sebastián dan cuenta de que el Sr. Romero Robledo recibe innumerables cartas y visitas de adhesión, especialmente de los elementos de la Unión Nacional.

El Sr. Romero Robledo contesta á todas las cartas con telegramas ó en la misma forma.

La nueva víctima, coronada del odio anarquista, el Rey Humberto de Italia tuvo por padres á Victor Manuel II y á la archiduquesa del Austria Adelaida.

Tenía cincuenta y seis años, pues nació el 14 de Marzo de 1844 en Turin, y fue su esposa la Princesa Margarita de Genova, con la que contrajo matrimonio el 20 de Noviembre de 1851.

El Corresponsal.



# GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—  
Depósito de vidrios planos.

## Varias noticias

### PLAZA DE TOROS

En la corrida de toros que ha de celebrarse el 19 del corriente mes de Agosto en la plaza de toros e Alicante, los diestros Miguel Báez «Lirio» y Cayetano Leal «Pepe-Hillo», esto que serán seis hermosos toros de la acreditada ganadería salamanquina de doña Carlota Sánchez, viuda de Terrones.

### LAS FIESTAS DE AGOSTO

Asciende a treinta y siete el número de los trabajos literarios presentados en la secretaría del Ayuntamiento para los Juegos florales que han de celebrarse durante las próximas fiestas.

El número de las bandas de música que por ahora tomarán parte en el certamen musical, es el de seis.

Siguen con toda actividad los preparativos para la batalla de flores, número que promete constituir el «clou» de los festejos.

### EXPOSICIÓN PLÁ

Hemos tenido ocasión de admirar los preciosos retratos que el conocido fotógrafo señor Plá ha expuesto en el balneario de Diana.

A los muchos y merecidos elogios que el numeroso público que tiene ocasión de contemplar la brillante exposición Plá, tributa a aquel fotógrafo, unimos nuestra más entusiasta enhorabuena.

Talleres fotográficos como los del Sr. Plá honran la población donde se hallan montados.

En el reparto de las 21.186 pesetas, 76 céntimos que corresponde satisfacer para los gastos carcelarios del partido judicial de Alicante para el año 1901, corresponde a cada Ayuntamiento de los que le constituyen, las cantidades siguientes:

Alicante, 18,761'06.—Muchamiel, 960'56.—San Juan, 786'61.—San Vicente, 508'44 y V. Ilafranqueza, 203'06.

Sebemos que los uniformes de los individuos que forman la banda municipal, que se están confeccionando, estarán terminados para el día 10 del presente mes de Agosto y que siendo este día la inauguración del Asilo de San Ildefonso, pelarán a nuestro digno alcalde se celebre en dicha noche una verbena gratis y extraordinaria en la que tomarán parte sin remuneración alguna.

Anoche salió para Madrid, de donde se trasladará a Gijón, para donde ha sido ventajosamente contratado por el barítono Sr. Vazquez para una larga temporada, nuestro amigo el barítono alicantino D. Gaspar Rodrigo. Muchos aplausos y suerte le deseamos.

Ha salido para sus posesiones de Denia, el distinguido y estudioso joven D. José Ramón de Cervera, hijo del presidente de la Diputación provincial, Sr. Cervera.

### CONCIERTO

El incomparable guitarrista Sr. Tárrega, dará un concierto en los salones de la Academia Politécnica, sita en la calle de Labradores, número 14, mañana por la noche, el que no dudamos se verá sumamente concurrido, tanto por ser muchas las personas que tienen deseos de oír al citado artista, como por lo escogido del programa.

Los billetes para este concierto se expenden en la farmacia del Sr. Benet, y en la tienda La Estrella de Oro.

Se necesitan buenos oficiales en la fotografía de Plá, Sagasta, 62, 2.º

Los asuntos puestos a la orden del día para la sesión que hoy a las seis de la tarde ha de celebrarse la excelentísima Corporación municipal, son los siguientes:

- 1.º Informe de Hacienda.
- 2.º Distribución de fondos del ensanche

Ayer regresó de Almoradí la música del regimiento de la Princesa.

El alcalde invitó al señor gobernador civil de la provincia para la función religiosa y procesión que se ha de verificar en la Colegiata el día 5 de Agosto.

El Correo desmiente que haya presentado la dimisión de vocal del Jurado de los Juegos Florales, el Sr. Martínez Torrejón.

## SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE.

D. Laureano Anton Ferrandiz director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante. Hace, desde el día 2 al 18 de Agosto próximo se entregaran en las oficinas de esta Dirección, los albalas para la tanda 13.ª 14.ª de verano) del corriente año teniendo presente que los interesados que no comparezcan a recoger dichos albalas durante el plazo que se ha señalado, quedarán sujetos a lo que se preceptúa en el artículo 27 del Reglamento para el aprovechamiento de las aguas de 30 de Abril de 1849.

Lo que se hace público por medio de este edicto para conocimiento de los señores regantes.

Alicante 31 de Julio de 1900.—El director Laureano Anton.

## LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores ENTRE BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores Jeanne Conseil, Conseil, Hermance Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Les trois frères Conseil, Conseil frères, Auguste Conseil, Theodore Conseil y Conseil Père.

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

## GRAN COMERCIO DE MOLDURAS PARA MARCOS DE

## VICENTE FERRIX

Única casa en Alicante

Especialidad en marcos fantasía y cornucopias.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Plaza del Progreso num. 3

Pianos, armoniums y música

Pianos-manubrios, Instrumentos

Antonio Falcó

CASTAÑOS, 17.—ALICANTE.

# LA SIN RIVAL Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas.

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio a domicilio

## CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca a presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el esquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

A LAS FAMILIAS Gran Droguería

## EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de Droguería general, además de los artículos de Pintores y Decoradores, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo a quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

## ULTIMA HORA

Madrid 31 (5'3 t.)

Hoy se verificará la traslación del cadáver del rey Humberto a Roma donde se le preparan suntuosos funerales.—Al ser conducidos a la cárcel cuatro agentes de la Tabacalera que el día 28 dieron muerte en el mar a dos contrabandistas se ha amotinado el pueblo contra los presos, proponiéndose lyncharlos. Hay muchos contusos.—Los periódicos de Bremen publican la versión más enérgica del discurso del emperador de Alemania. Afirman que éste invitó a los soldados que marchan a China imiten a los soldados de Atila.—En San Sebastián se han suspendido los festejos en señal de duelo por el asesinato de Humberto.—El sábado marchará Silvela a San Sebastián.

Madrid 31 (6 t.)

Li-Ung-Chang vireyes pedido emperatriz sean enviados Tien-Tsin ministros europeos. Almirantazgo inglés recibido telegrama ministro inglés Pekin; hállese vivo.

71-75-27'90.

ALICANTE

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

cuenta de los informes que me ha ordenado tomar.

Rodolfo se retiró con el barón de Graün.

—La única duquesa a quien pueden referirse las iniciales N y L es la señora duquesa de Lucenay, cuyo apellido es Noirmont; no se alta aquí esta noche. Acabo de ver a su marido, que, habiendo emprendido hace cinco meses un viaje a Oriente que debía durar un año, apareció en París inesperadamente hace dos ó tres días.

Se tendrá presente que en la visita que hizo Rodolfo a la casa de la calle del Temple, había hallado en el mismo umbral de la puerta del charlatán César Bradamanti un pañuelo humedecido, al parecer con lágrimas, guarnecido de riquísimo encaje y en una de cuyas puntas estaban bordadas las letras L y N debajo de una corona ducal.

Por orden de Rodolfo, pero ignorando estas circunstancias, el barón de Graün se había informado del nombre de todas las duquesas residentes en París, obteniendo el indicio de que acabamos de hablar.

Rodolfo penetró el misterio.

No tenía motivo para interesarse por la duquesa de Lucenay, más no pudo menos de estremecerse al pensar que, si en realidad era la misma que había estado en la habitación del infame charlatán, que no podía ser otro que Polidori, aquel miserable abnegaría sin duda del terrible se-

creto que ponía en sus manos a la duquesa, pues la había hecho seguir hasta su morada por el Cojuelo.

—El acaso es a veces muy caprichoso, monseñor—dijo el barón de Graün.

—¿Por qué lo decís?

—En el momento que Mr. de Grangeneuve acababa de darme esos indicios sobre la duquesa de Lucenay, añadiendo con malignidad que el regreso imprevisto del duque su marido debía incomodarla sobremedera, lo mismo que al vizconde de Saint-Remy, lindo joven que es la maravilla de los elegantes de París, el señor embajador me ha preguntado si V. A. R. le permitiría le presentase al vizconde, que se halla aquí: acaban de agregarlo a la legación de Gerolstein y miraría como una dicha el ser presentado a V. A. R.

Rodolfo no pudo contener un movimiento de impaciencia, y contestó:

—Me fastidia infinitamente esa presentación, pero no puedo negarme. Decid al conde de... que me presente a ese señor Saint-Remy.

A pesar de su mal humor, Rodolfo conocía demasiado el oficio del príncipe para dejar de ser afable en esta ocasión.

Además, el vizconde de Saint-Remy era, según decían, el amante de la duquesa de Lucenay, y esta circunstancia avivaba la curiosidad de Rodolfo.



# SECCION DE ANUNCIOS

## Almacén de Arroz Valenciano.

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.— Calle de los Angeles, 24.— Teléfono núm. 94.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

**R. GINER**

## La Cerámica Alicantina

### DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑÍA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

## AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Navegación á Vapor» (ex-lignes Grosses.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maurd et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

## La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

### Roman Bono Guarner Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

## COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

### DON CELESTINO CHINCHILLA

### BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que en oliciten de esta dirección.

## E. BOTÍ CARBONELL

### FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expendiduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

## LOS CHORICEROS

### GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó, babido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el ramo de salchichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

### Mariano Alvarez

## LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

### Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
<b>Total</b>		<b>56.028.645</b>

## 33 años de existencia

### SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

### SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotes Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

Acercóse el vizconde de Saint-Remy conducido por el embajador.

Era un hermoso joven de veinticinco años, delgado, esbelto, de aire distinguido y de fisonomía armoniosa y agradable: su color era moreno, pero un moreno trasparente como el de los retratos de Murillo; su cabello de un negro azulado, separado por una raya sobre la sien izquierda y aislado sobre la frente, caía en anchos bucles á los lados de la cara, y apenas de dejaba ver el descolorido óvalo de sus orejas.

Sus pupilas negras como el azabache, brillaban sobre el globo del ojo, que en lugar de ser blanco era nacarado y tenía el vivo azul que da una expresión tan fascinadora á la mirada de los indios.

Por un capricho de la naturaleza, su estrecho bigote, fino como la seda, hacía un contraste singular con el resto de su cara imberbe y juvenil, y tan tersa como las mejillas de una joven: llevaba una corbata de raso negro, tan baja, que permitía ver la forma elegante de su cuello, digno por cierto del antiguo inventor de la flauta.

Una sola perla unía el lazo de su corbata, perla de un precio inestimable por su tamaño, su forma y una irradiación de colores más hermosos que los del ópalo más fino.

El gusto supremo de su traje guardaba perfec-

Terminado el vals volvió Murph al lado de Rodolfo.

—Aquel joven, monseñor, se volvió hacia mí como si le hubieran mordido. Esas palabras tienen una virtud mágica.

—Y tanto, amigo Murph, que me han revelado lo que quería saber.

Rodolfo lamentaba interiormente el error de la marquesa de Harville, tanto más peligroso cuanto que tenía á Sarah por cómplice y consultora. Esta idea le llenó de amargura y le descubrió la verdadera causa de la tristeza del marqués de Harville, á quien amaba tiernamente: esta causa era sin duda los celos, pues su mujer, dotada de cualidades tan encantadoras, se sacrificaba á un hombre que tan poco la merecía.

Dueño por una casualidad de este secreto, incapaz de abusar de él y sin que pudiese descubrir ningún medio para desengañar á la marquesa de Harville, que por otro lado le parecía entregada á una ciega pasión, Rodolfo se veía condenado á ser testigo impasible de la ruina de una joven á quien había amado con pasión tan vehemente como secreta, y á quien amaba todavía, á pesar de suyo.

El barón de Graun lo sacó de estas reflexiones.

—Si V. A. B. tiene á bien retirarse un momento al gabinete inmediato, que está solo, le dará

## A los viajeros

### Ferrocarriles.

Línea de Madrid: TREN CORTO hasta Almansa, salida, 6'45 mañana; llegada, 10'56 noche.— MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.— CORREO, salida 4'10 tarde; llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia; MIXTO, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.— CORREO salida, 3'30 tarde; llegada, 7'50 noche.

### Correos.

Los buzones de la capital se recogen á las cinco de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'36 á 10'30 de la mañana.

### Diogenias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9ma mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'50 tarde regreso 9 mañana.